



## Lammert gratuliert Lech Walesa zum 70. Geburtstag

Lammert gratuliert Lech Walesa zum 70. Geburtstag  
Bundestagspräsident Norbert Lammert hat dem früheren polnischen Staatspräsidenten Lech Walesa zum 70. Geburtstag gratuliert. In seinem Glückwunschsreiben weist Lammert auf die Bronzetafel am Reichstagsgebäude hin, die "an den Kampf der "Solidarnosc" für Freiheit und Demokratie und den Beitrag Polens für die Wiedervereinigung Deutschlands und für ein politisch geeintes Europa" erinnert. Die so glücklichen Entwicklungen Europas, die auch den Menschen in den ehemals kommunistisch regierten Ländern endlich die lang ersehnten Werte Freiheit, Demokratie und Menschenrechte gebracht haben, blieben auf immer mit Walesas Namen verbunden. Wenn Polen und Deutschland heute Partner, ja Freunde seien und ge-meinsam an einer guten Zukunft Europas arbeiteten, habe Walesa persönlich auch daran einen hohen Anteil, für den die Deutschen ihm unendlich dankbar seien, schreibt der Bundestagspräsident.  
Deutscher Bundestag  
Presse und Kommunikation, PuK 1  
Platz der Republik 1, 11011 Berlin  
Tel.: +49 30 227-37171, Fax +49 30 227-36192  
www.bundestag.de ,  
pressereferat@bundestag.de

### Pressekontakt

Deutscher Bundestag

11011 Berlin

bundestag.de  
mail@bundestag.de

### Firmenkontakt

Deutscher Bundestag

11011 Berlin

bundestag.de  
mail@bundestag.de

Kein Bundestag ist wie der andere. Jedes Mal haben die Wähler neu entschieden, wer stellvertretend für alle die Regeln entwickeln soll, die dann für alle gelten werden. Jedes Mal haben die Wähler neu bestimmt, wie stark der Einfluss der einzelnen Parteien in der Volksvertretung sein soll, wer somit die Regierung bilden kann und wer in die Opposition muss. Und deshalb beginnt auch jeder Bundestag ganz von vorn. Denn die neu gewählten Abgeordneten können nicht von ihren Vorgängern vorbestimmt werden, deren Legitimität, für das Volk zu entscheiden, mit dem Zusammentreten des neuen Bundestages erlischt. Der Präsident leitet nicht nur die Bundestagssitzungen (in der er sich mit seinen Stellvertretern abwechselt), er vertritt den Bundestag auch nach außen. Protokollarisch ist er als Repräsentant der Legislative nach dem Bundespräsidenten der zweite Mann im Staat. Er ist nicht nur Adressat aller Eingaben und Entwürfe von Bundesregierung, Bundesrat oder Mitgliedern des Bundestages, er setzt sich auch für die Würde des Bundestages und die Rechte seiner Mitglieder ein. Er ist der oberste Dienstherr der Bundestagsmitarbeiter und übt sowohl das Hausrecht als auch die Polizeigewalt in den Gebäuden des Parlamentes aus.